
证券代码：002030                           证券简称：达安基因 

 

广州达安基因股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023004 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观  

□其他（） 

参与单位名称及

人员姓名 

深圳民沣私募基金  黄海山 

玄甲基金          林佳义 

知远投资          李梁 雷志华 

深圳君茂投资      陈晓燊 

深圳汇合创世投资  王兆江 朱鸿彪 

深圳锦世翔投资    陈永正 

西安沣相投资      杨宜洋 

博锐特投资        晏小敏 

北京红思客资产    杨岌 李启东 

珠海富利达资产    樊继浩 

红猫资产          陈虹桥 

普弘资产          李璐瑶 

粤港澳产融        雷俊宇 

财通证券          邢卓 

国金证券          王艳洁  张颖 

国联证券          林海霖 

华兴银行东莞分行  杨中伟 

个人投资者        樊文星 张学聪 邓绍伟 马振亚 



时间 2023-07-04（下午 15:00-下午 17:30） 

地点 广州市高新技术开发区科学城香山路 19号（公司总部） 

上市公司接待人

员姓名 

董秘张斌、证券事务代表曾宇婷、投资者关系专员王平原 

投资者关系活动

主要内容介绍 

调研公司经营和产品的情况（以调研机构提问，公司高管回答

的方式展开） 

问题一：了解到公司2022年报的应收账款为40个亿，一季报约

35个亿。回款进度如何，是否良好。 

答：公司应收账款的回款还是比较良性的，目前应收账款正有

序收回。达安采取的是直销模式，主要客户是二级以上的公立

医院，而且这些医院在新冠前，就和我们一直有业务往来。其

他的客户为第三方独立实验室，小型独立实验室公司不设置信

用期，现款现货销售；大中型独立实验室，与公司一直都保持

合作关系，资信程度高，款项在持续收回。 

问题二：从公司年报中了解到，公司这几年的货币资金比较丰

厚，这些资金的使用情况以及投向是怎样的？ 

答：主要是三个方向，一是新建了几个基地，开发区知识城项

目以及公司的两栋综合大楼，这些都有披露过相关公告，都是

用自有资金出资建造的；二是研发投入，2021年投入了6个亿，

2022年投入了11个亿；三是现金分红，今年向广大投资者共派

发了24多亿的现金红利。 

问题三：从今年一季报看出公司业绩下降得比较厉害，未来公

司业绩的增长点在哪些方面呢？ 

答：未来公司的产品会往呼吸道病原体、流行性感冒病原体、

消化道与食源性病原体、生殖健康与优生优育、肿瘤个性化、

个性化药物基因检测等方面发展。公司也会继续做大做强PCR

及分子诊断技术、产品和市场领域，积极发展免疫、生化、分

析仪器等全诊断技术平台、产品和市场领域。 

问题四：我们对比了公司疫情前后的财务数据。新冠结束后公



司会回到疫情前的水平吗？ 

答：公司已经上升了一个发展平台。从几个指标来看，首先，

公司员工人数，尤其是研发人员数量这几年在不断增长。其次，

公司的产能，PCR生产线以及POCT生产线日产能相较之前都有

大幅提升。最后，公司也新增并强化了一些发展领域，测序、

化学发光、质谱等平台，研发能力在提升。公司及子公司目前

拥有四百多项二类、三类医疗器械注册证，并拥有上百项发明

专利。而且公司在北京、上海、成都和武汉等地建有物流中心，

全国各地也有设立办事处，这些都夯实并拓展了公司的发展远

景。 

问题五：关注到公司疫情期间一直在购买设备或者盖大楼扩大

产能。后疫情时代，公司会出现产能过剩和资产闲置的问题

吗？ 

答：公司的产能可根据市场需求进行柔性调整。公司采用的是

以销定产的方式，能够及时根据市场需求进行生产计划的灵活

调整和优化，以确保产能与需求相匹配。而且，公司实施了多

元化产品布局和市场推广策略，降低了对单一产品或市场的依

赖性。这样可以减少产能过剩的风险，公司在不同领域也能拥

有更多的机会和市场份额。 

问题六：关注到公司年报有提到海外市场业务拓展，请问公司

“走出去”的战略如何布局？ 

答：首先，公司具备走出去的基本条件，有充分的产能，有品

牌及产品口碑的累积，产品性价比高，再者公司会根据当下海

外市场的经营环境，选择一些经济条件比较好、政策比较开放

的地区，在符合当地的要求下，进行技术创新和产品创新，先

辐射一些周边东南亚国家，一带一路国家，所以公司走出去的

空间还是很大的，关键在于如何落地，探索新的模式和路径。 

问题七：请介绍一下公司上游的生产模式以及下游的销售模

式？ 



答：从整个生产模式和运营模式来看，公司从原材料、试剂到

仪器设备都是自产的，达安具有完整贯通的核心原料——诊断

试剂——仪器装备——配套耗材的规模化制造系统和供应链

系统；从销售模式来讲，达安是采用以直销为主，经销商为辅

的模式。 

问题八：对于IVD行业，进入者竞争也很激烈，哪些因素可以

让公司脱颖而出？ 

答：IVD企业如何进行它的发展，主要就是技术创新和产品创

新，这是行业发展的基本动力和原动力。IVD公司归根到底就

是技术性公司，对于这类公司，首先要看技术是不是足够先进，

有没有未来发展前景，其次是产品落地，能不能符合现有的市

场需求。 

问题九：请介绍一下公司的企业文化？ 

答：达安基因起源于校办企业，创始人之一何蕴韶先生是中山

医科大、中山大学的教授，“共享成长价值”是公司成立以来

的文化理念，伴随行业发展，公司和个人得到充分成长。技术

创新是第一位，科学精神和人文思想为企业文化的核心，科学

精神蕴含着求是与创新，人文思想涵盖了学习和包容。公司持

续学习国内外的先进技术，不断地进行技术开拓，增强核心竞

争力，因此达安的企业文化与所处行业是紧密联系的。 

问题十：关注到达安在产业孵化方面的成就，未来在产业投资

有什么新的计划？ 

答：公司实施“主业发展+产业孵化”策略，产业孵化主要是

集中在生物医药大健康方面，以技术和产品孵化为主，未来公

司将继续充分发挥以科研创新结合产业投资方式来推进主营

业务产业链发展的模式，大力驱动产业经营和产业投资方面的

工作。 

附件清单（如有） 照片 

日期 2023-07-04 



 

注：若想了解更多公司资讯欢迎您关注“达安基因”微信公众平台（darb2004）或公司网站

www.daangene.com。欢迎您与我们互动交流，您的建议、期望和关心的问题，我们会在工作

时间与您单独解答和交流。真诚地希望您向更多的朋友推荐《达安基因》，更多人的关注与

建议有助我们成长，也就能更好地服务于您！ 


